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Gemeinde 
Gägelow

Niederschrift
Sitzung des Sozialausschusses der Gemeinde Gägelow

Sitzungstermin: Donnerstag, 16.09.2021
Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr
Sitzungsende: 18:00 Uhr
Ort, Raum: Gemeindezentrum Gägelow, Untere Str. 15, 23968 Gägelow

Anwesend

Vorsitz
Daniel Soth-Worofka Vertretung für: Simone 

Oldenburg

Mitglieder
Bernd Kolz
Monika Riebe
Christine Fiedler
Dr. Gesa Haroske
Elke Küssner

Schriftführung
Evelin Bilsing

Abwesend

Vorsitz
Simone Oldenburg - entschuldigt -

Gäste:
Frau Christina Wandel
Frau Heike Raschke
Herr Friedel Helms-Ferlemann
Herr Konrad Larek
Herr Ralf Kluger
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung der Anwesenden 
2 Bestätigung der Tagesordnung 
3 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 19.08.2021 
4 Einwohnerfragestunde/ Fragestunde für Kinder und 

Jugendliche mit Erziehungsberechtigten 
5 Aktuelle Informationen der sozialen und pädagogischen 

Einrichtungen in der Gemeinde 
6 Bericht der Ausschussvorsitzenden 
7 Planung der Veranstaltungen des Ausschusses für das 

Kalenderjahr 2022 
8 Organisatioin der Veranstaltung "Gägelow liest" 
9 Planung der Kinder- und Seniorenweihnachtsfeier 
10 Vorbereitung "Gägelow blüht auf" 
11 Sonstiges 

Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung der Anwesenden

Herr Soth-Worofka eröffnet die Sitzung und begrüßt alle anwesenden 
Ausschussmitglieder und Gäste. Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt, 6 
von 7 Ausschussmitglieder sind anwesend. 

2 Bestätigung der Tagesordnung

Herr Soth- Worofka bittet darum in die Tagesordnung den Tagesordnungspunkt 
„Gägelow blüht auf“ als TOP 10 mit aufzunehmen.

Mit dieser Änderung wird die Tagesordnung zur Abstimmung gestellt. 
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Abstimmungsergebnis:
Gesetzl. Anzahl der 
Vertreter:

7

 davon anwesend: 6
Ja-Stimmen: 6
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0

3 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 19.08.2021

Abstimmungsergebnis:
Gesetzl. Anzahl der 
Vertreter:

7

 davon anwesend: 6
Ja-Stimmen: 6
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0

4 Einwohnerfragestunde/ Fragestunde für Kinder und 
Jugendliche mit Erziehungsberechtigten

Frau Fiedler fragt an, ob eine Journalistin und eine Restauratorin einen sachlich 
und fachlichen Artikel über die Kapelle Weitendorf veröffentlicht werden darf. 

Herr Helms-Ferlemann führt hierzu aus, dass bis jetzt nur ein Teil eines Gemäldes 
sichtbar ist und es nun schon sinnvoll ist, einen Artikel darüber zu 
veröffentlichen.

Frau Fiedler fragt nach, ob die Restauratorin die Gemälde frei legen darf um eine 
Kostenschätzung auszuarbeiteten, so dass beim Amt für Denkmalschutz 
Fördergelder für die Restaurierung beantragt werden können. Sie ist der 
Meinung, jetzt schon ein Artikel in der Presse zu veröffentlichen sinnvoll wäre, um 
mögliche Sponsoren für die Erhaltung der Kapelle zu finden. 

Herr Helms-Ferlemann hat keine Einwände für die Veröffentlichung eines Artikels. 

Herr Kolz befürwortet die Veröffentlichung eines Artikels über den jetzigen Ist-
Zustand um eventuell auf diesem Weg Sponsoren für die Restaurierung zu 
finden. 

Frau Wandel spricht die ehrenamtlichen Helfer auf dem Kinderfest und die 
Veranstaltungen in der Kapelle Weitendorf an. Sie bittet die Gemeinde die 
ehrenamtlichen Helfer für ihre unermüdliche Unterstützung bei den 
Veranstaltungen von Seiten der Gemeinde zu würdigen. 

Herr Helms-Ferlemann wird auf der nächsten Gemeindevertretersitzung die 
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Angelegenheit ansprechen, wie und in welcher Art diese Anerkennung erfolgen 
soll.

Herr Kolz macht den Vorschlag, die ehrenamtlichen Helfer zum nächsten 
Jahresempfang einzuladen und öffentlich zu danken. 

Frau Fiedler informiert, dass der Nähzirkel sich für die Gemeinde engagieren 
möchte und eine Benefizveranstaltung zu Gunsten der Kapelle Weitendorf ihre 
geschaffenen „Werke“ zu verkaufen. Eine Möglichkeit wäre der Verkauf auf der 
Seniorenweihnachtsfeier. 

Herr Kolz berichtet über eine Mail der Schule Proseken mit den Wünschen der 
Schülerinnen und Schüler von dem gepflanzten Wunschbaum. 

Frau Raschke bezieht sich in TOP 5 auf die von Herrn Kolz angesprochene Mail.

Herr Helms-Ferlemann bittet darum, die Beratung der Liste mit den Wünschen 
der Schülerinnen und Schüler auf der nächsten Sozialausschusssitzung zu 
beraten und auszuwerten. Weiterhin ist diese erstellte Liste Grundlage für die 
Beratung zum neuen Haushaltsentwurf. 

5 Aktuelle Informationen der sozialen und pädagogischen 
Einrichtungen in der Gemeinde

Frau Raschke informiert, dass es bis jetzt, seit Schuljahresbeginn 20 bestätigte 
Corona-Infektionen an der Schule gab.
Die betroffenen Klassen wurden räumlich von den anderen Klassen getrennt. Ein 
neues Hygienekonzept wurde dementsprechend erarbeitet und umgesetzt. 

Frau Raschke übergibt dem Sozialausschuss die erarbeitete Liste der Wünsche 
vom Wunschbaum der Schülerinnen und Schüler der Schule Proseken.

Frau Raschke erwähnt einige Wünsche der Schülerinnen und Schüler:
 Schülercafé
 Chillecke
 Schulhof attraktiver gestalten mit Spiel- und Sportgeräten, Überdachung
 Digitalisierung, mehr digitale Tafeln und Endgeräte, auch für den 

Jugendclub

Herr Soth-Worofka weist darauf hin, dass der Schulförderverein Springseile, Bälle 
und Gummihüpfer für über 800.- Euro angeschafft hatte. Diese Spielutensilien 
wurden durch die Schule weggeräumt und den Kindern nicht mehr zur Verfügung 
gestellt. 

Frau Raschke wird sich erkundigen, wo die Spielgeräte abgeblieben sind. 

Herr Kluger berichtet über die gute Zusammenarbeit mit der Schule Proseken, 
auch was die Coronainfektionen betrifft, so dass er für die Zutrittsberechtigungen 
im Club jeweils reagieren konnte. 
Herr Kluger bezieht sich auch auf die Wünsche der Kinder vom Wunschbaum und 
erbittet sich für den Jugendclub 2 bis 3 neue PC´s.
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Herr Helms-Ferlemann bittet Herrn Kluger einen schriftlichen Antrag an die 
Gemeinde zu stellen. 

6 Bericht der Ausschussvorsitzenden

Herr Soth-Worofka berichtet, dass das Kinderfest am 11.09.2021 gut gelaufen ist, 
es war ein schönes Fest.
Die BMX-Strecke auf dem Sportplatz wird gut angenommen, der Sportlehrer der 
Schule Proseken bindet die BMX-Strecke auch in seine Sportangebote mit ein. 

Herr Kolz ergänzt zum Kinderfest, dass er die Soccer-Anlage mit abgebaut hat. 
Der Auf- und Abbau ist ein großer Arbeitsaufwand. Er unterbreitet den Vorschlag, 
für künftige Feste zu überdenken, hierfür einen Professionellen Anbieter zu 
mieten, der für den Auf- und Abbau selbständig verantwortlich ist. 

7 Planung der Veranstaltungen des Ausschusses für das 
Kalenderjahr 2022

Die Vorbereitungen für die Erstellung des Veranstaltungskalenders 2022 laufen, 
der Plan steht. 

8 Organisatioin der Veranstaltung "Gägelow liest"

Für diese Veranstltung liegen zu dieser Sitzung keine weiteren Informationen vor. 
Frau Fiedler bemerkt, wenn diese Veranstaltung in diesem Jahr noch stattfinden 
soll, muss sie in einem Gebäude stattfinden. Für eine Veranstaltung im Freien ist 
die Wetterlage nicht mehr gegeben. 

Herr Helms-Ferlemann teilt mit, dass die Veranstaltung in der Kapelle Weitendorf 
stattfinden kann. 

Es wird der Vorschlag unterbreitet, „Gägelow liest“ mit der Veranstaltung 
„Gägelow singt“ am 10.12.2021 zu kombinieren. Hier könne man kurze 
Weihnachtsgeschichten oder Gedichte vorlesen. 
Eine Entscheidung hierzu soll in der nächsten Sitzung des Sozialausschusses am 
14.10.2021 getroffen werden. 

9 Planung der Kinder- und Seniorenweihnachtsfeier

Die Seniorenweihnachtsfeier kann in diesem Jahr nicht im Wyndham Garden 
Hotel in Gägelow stattfinden. Das Hotel richtet keine größeren Veranstaltungen 
mehr aus. Als Alternative gibt es jetzt die Seniorenweihnachtsfeier in der 
Sporthalle Proseken, in Wohnenberg bei Familie Bley oder in der Weißen Wiek in 
Tarnewitz stattfinden zu lassen. 
Herr Kolz wird ein Angebot bei einem Caterer für die Sporthalle Proseken 
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einholen.
Der mögliche Termin für die Seniorenweihnachtsfeier in der Sporthalle wäre der 
11.12.2021. 

Herr Soth-Worofka hat eine Anfrage an das Feriendorf in Wohlenberg gestellt. 
Eine Antwort steht noch aus. 

Die Kinderweihnachtsfeier wird wieder in der Kita mit dem Puppentheater Schlott 
unterstützt. Frau von Weiss spricht den Termin mit dem Puppentheater in 
Eigenregie ab. 

Anmerkung der Verwaltung: Laut Einwohnermeldeamt sind für das Jahr 2021 
in der Gemeinde:

- 60-jährige Einwohnerinnen und Einwohner: 869
- 65-jährige Einwohnerinnen und Einwohner: 618

10 Vorbereitung "Gägelow blüht auf"

Am 08.10.2021 findet die Veranstaltung „Gägelow blüht auf“ statt. Treffpunkt ist 
das Gemeindezentrum um 17:00 Uhr, wer von den Einwohnerinnen und 
Einwohnern 10 Blumenzwiebel spendet bekommt dafür eine gegrillte Bratwurst.
Der Jugendclub ist für die Getränkeversorgung zuständig, Herr Larek grillt die 
Würstchen.
Herr Soth-Worofka besorgt Blumenzwiebeln im Baumarkt.

11 Sonstiges
Herr Soth-Worofka spricht nochmals den Rauslaufschutz an der Kita Proseken zur 
Straße an. Zu dem neuen Baugebiet fahren jetzt schon die großen LKW´s, hier 
sollte auf die Sicherheit der Kita-Kinder geachtet werden.

Herr Helms-Ferlemann wird mit dem Gemeindearbeiter vor Ort eine Besichtigung 
vornehmen und dementsprechend einen Rauslaufschutz installieren lassen. 

Frau Riebe spricht die Parkplätze an der Trauerhalle an. Können dort Schilder 
angebracht werden, dass die Parkplätze nur für Gäste zu den Beisetzungen zur 
Verfügung stehen.

Vorsitz: Schriftführung:

Daniel Soth-Worofka Evelin Bilsing
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